

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre.. 28 rs.

SÁBADO 20 DE ABRIL DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del copiamos las noticias siguientes:

En San Pablo de los Montes, provincia de Toledo, se ha presentado una pequeña partida y no se sabe qué dimensión ha tomado. Ya perseguida de cerca, supónese, pero no lo aseguran las partes, que la manda un tal Poco.

La direccion general de Instruccion pública ha dispuesto con fecha 8 siguiente relativo á institutos:

1.º Que siempre que sea posible nombren para las plazas de auxiliares en cátedras vacantes á personas que reúnan el título correspondiente, menor de lo dispuesto en la regla 3.ª de la circular de 20 de setiembre de 1869.

2.º Que cuando los aspirantes á las expresadas plazas sean varios y tengan diferentes títulos, se tenga presente para conferir el nombramiento la prioridad que respecto de títulos académicos establece la circular de 26 de diciembre de 1870.

3.º Que solo en el caso de que no haya aspirantes que reúnan alguno de los títulos que se expresan en esta circular, se haga aplicacion de la de 13 de marzo de 1869.

4.º Que una vez nombrado un auxiliar conforme á las disposiciones que preceden, no es razon para separarle la de prestarse á servir el cargo una persona que tenga título superior al de la nombrada.

5.º Que los claustros de los institutos no pueden separar á los auxiliares que nombren legalmente sino por motivo justificado, mediante el oportuno expediente, en el cual se oirá al interesado: la resolucion definitiva de este expediente corresponde á V. S., á cuya autoridad compete, por la circular de 20 de setiembre de 1869, expedir á los auxiliares que los claustros nombran los correspondientes títulos administrativos.

—Hablando del *Americano*, periódico ilustrado y filibustero que se publica en Paris, dice nuestro colega el *Imparcial*:

«No creemos que haya ningun español dispuesto á contribuir con su ilustracion y su talento á dar crédito á un periódico cuya parte política se consagra á defender al enemigo que España combate hace más de tres años en los campos de batalla, y lo que es aun peor en las traidoras mangas de la isla de Cuba.»

—Las *Novedades*, despues de reflexionar sobre las consecuencias que en pos de si traeria el retraimiento de las oposiciones, cree que nadie debe tomar so-

bre si la tremenda responsabilidad de adoptar el retraimiento sin consultar previamente, en numerosas y multiplicadas reuniones, la voluntad del partido, escitando á todo el mundo á que manifieste su opinion.

El colega insiste en que debe declararse rota la coalicion.

—Leemos en el *Debate*:

«Aunque no habia necesidad de desmentir lo que por sí mismo se desmiente, de emos declarar que nuestro querido amigo D. Adelardo Lopez de Ayala «no ha escrito una línea, ni la escribirá, ni es posible que la escriba,» en un periódico que, como el *Americano*, defiende la insurreccion de Cuba.»

—El Sr. D. Eusebio Blasco ha dirigido una carta á la *Epoca* protestando contra las tendencias filibusteras del *Americano*. El señor Blasco declara que si hubiese sabido la política que iba á seguir esta publicacion, no hubiera escrito para ella ni una sola letra.

—No hay parte alguno que confirme la noticia anoche circulada y reproducida por la *República*, sobre la muerte de un comandante del ejército bastante conocido en Barcelona, atribuyéndose este atentado á los carlistas. En cambio podemos desmentir, por los datos oficiales, otros rumores que tambien circularon bastante alarmantes.

—Siendo muchas las instancias que llegan á la direccion de Propiedades y derechos del Estado sin llenar los requisitos necesarios, la *Gaceta* recuerda á los interesados el art. 7.º de la instruccion de 14 de febrero de 1871, que dice así:

«En todas las instancias ó escritos que se dirijan, bien á las autoridades civiles, administrativas, eclesiásticas y militares, bien á los tribunales ó corporaciones, deberá expresarse el punto en donde se está empadronado, requisito sin el cual no se dará curso á dichos escritos, á menos que para subsanarse la omision sufrida exhiba el interesado la cédula de empadronamiento á los encargados de los registros de aquellas dependencias ó secretarías de los tribunales ó corporaciones.»

—El lunes salió de Málaga para las plazas de Africa el vapor-correo del Riff, con dos dias de retraso á causa del temporal. Parece que llevaba fondos para las construcciones de Melilla.

—Sigue trabajándose con actividad en la preparacion de los presupuestos, y tan pronto como estén reunidos todos los parciales, se someterán á la deliberacion del consejo de ministros y despues á las Cortes.

—No se tiene noticia oficial alguna respecto á que, como dice el *Pensamiento Español*, hayan sido fusilados siete

carlistas cerca de la frontera. Lo que hemos oido nosotros, con referencia á cartas, es que en un encuentro con una partida, murieron ocho de ella y uno fué cogido prisionero, huyendo los demás.

—Continúan bien vigilados todos los puntos de la frontera de Francia para que los fugitivos de las partidas que intenten penetrar en la vecina república no lo consigan. De los sublevados de Gerona apenas se sabe ya nada, lo cual hace suponer que se hayan disuelto los grupos escondiéndose los que los formaban.

—Tambien el capitán general de Cataluña ha mandado retirarse á los puntos de donde procedian las diferentes columnas que marchaban en persecucion de las partidas carlistas. Por supuesto que no han tropezado ni á la ida ni á la vuelta con un solo rebelde.

—Telégrama del capitán general de Canarias recibido esta mañana participa no ocurrir novedad en aquel archipiélago.

—Escribe el *Diario de Avisos* de Zaragoza que el sábado hubo una cuestion entre asistentes y sargentos, saliendo á relucir sables y navajas, y el domingo otro altercado entre varios militares, que fueron apaciguados oportunamente por un sargento que repartió bofetones á diestra y siniestra.

—El gobernador de Puerto-Rico participa con fecha 26 de marzo que el estado sanitario en aquella provincia es satisfactorio.

—Dice el *Legitimista Manchego* de Ciudad-Real:

«El grave noticia que corrió ayer sobre una partida republicana levantada en los alrededores de Villarubia de los Ojos, y de lo cual se ha hecho eco la *Correspondencia* en su número recibido hoy, ha resultado completamente falso.»

—Parece que ayer se trasmirió orden telegrafica para que venga hoy á Madrid la fuerza de ingenieros que se halla en Guadalupe á reemplazar al batallon de cazadores que ha marchado á Zaragoza.

—El bizarro teniente de infanteria D. José Manuel de la Lama, que resultó herido batiéndose con el mayor arroyo contra los bandidos que asaltaron el tren de Andalucía, ha sido ascendido á capitán, empleo que recibe en recompensa de su comportamiento en aquel deplorable suceso.

—En la rifa de una casa y tierra de labor, situada en la vega de Subichueta, provincia de Vizcaya, celebrada en union del sorteo de la loteria nacional del 13 del actual, ha resultado premiada con la expresada finca el billete número 2.502.

—Se ha concedido la placa y gran cruz de San Hermenegildo, por haber

cumplido los plazos reglamentarios, al capitán general de la isla de Cuba señor conde de Valmaseda.

—La república de Venezuela se ha anticipado á los naturales deseos y justas demandas del gobierno español, dando á nuestro pabellon una satisfaccion amplia y cumplida, con motivo del incidente que dió lugar á la salida del Sr. Llorente.

Pocas horas despues de haberse embarcado éste, ó lo que es igual, á las seis de la mañana del dia 10 de marzo, el gobierno venezolano ordenó que se izara en la fortaleza de la Guaira el pabellon español, saludándole enseguida con veintin cañonazos.

De esta manera solemne y espresiva ha manifestado aquella república que las diferencias últimamente surgidas con el representante de España, eran puramente personales y no amenguaban poco ni mucho su diferente estimacion á la nacion española.

—El domingo ocurrió un gran escándalo en el salon de la Lonja de Barcelona, hecho que refiere en estos términos un periódico de la localidad:

«Mientras la mesa estaba examinando las actas, presentose en el local el señor Rubau Donadeu, y como vertiera ciertas palabras que chocaron á alguno de los allí reunidos, se le contestó con otras mas ácidas y se le escupió en la cara. Quiso el Sr. Rubau castigar por su propia mano esta grosería y se armó tal escándalo, tal barullo de que difícilmente puede darse una idea. Empezó á caer sobre el Sr. Rubau una lluvia de puñetazos, palos y empujones, convirtiéndose el salon en campo de Agramante. El teniente de alcalde Sr. Masvidal quiso hacer valer su autoridad, pero en vano, y enseñando en una mano la insignie y vibrando en la otra el palo empezó á repartir garrotazos á diestro y siniestro, y las voces de ¡matarle! ¡matarle! que profirían algunos concurrentes mientras el Sr. Rubau rodaba por la ancha escalera de la Lonja. No faltó tampoco quien sacara á relucir el revolver. Los señores Elías y Pons, diputados provinciales, y el Sr. Clavé, menor, libraron al apaleado de la forja de los mas exaltados, de suerte que cuando una seccion de la guardia civil se presentó en el local, estaba ya apaciguado el tumulto.»

—El correo de Filipinas recibido hoy alcanza al dia 2 de marzo último. Entre varias disposiciones de la primera autoridad del archipiélago á que han dado lugar los lamentables sucesos de Cavite, se cuenta la de la conmutacion de la pena de muerte por la de cadena perpetua á José María Salvador y Narciso Santos, cabos segundos de infantería de marina, Juan Medina, Mariano Alcántara y Crispulo Delantar, soldados del mismo cuerpo; Laureano

Abad, cabo segundo, y Laureano Rombayong, soldados ambos de artillería, y Bonifacio Octavo, sargento del regimiento infantería princesa, núm. 7.

—El *Diario de Barcelona* escribe con razon que es irritante lo que sucede en Francia con los pasaportes; pues eximidos de este gravámen los viajeros de Bélgica y de los puertos del canal de la Mancha, se deja subsistente para los que proceden de España y otros países.

Confiamos en que nuestro embajador en Paris se apresurará á reclamar contra semejante injusticia, que de ningun modo autoriza la conducta generosa que, cual corresponde á naciones amigas, se observa en España con los súbditos franceses.

—No ha sido admitida la dimision del capitán general de Valladolid, señor Baldrich.

—El segundo cabo de Valladolid pasa á Baleares, el de Baleares á Granada, y el de Granada á Valladolid.

—Escriben de Murcia que son allí muy buscadas las monedas de cobre del año de 1823, habiéndose visto dar dos reales por una de dos cuartos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Ginebra, 16.—La nota que acompaña á la contra Memoria de Inglaterra presentada al tribunal arbitral que ha de fallar sobre la cuestion del «Alabama», habla del desacuerdo entre América y la Gran Bretaña en la parte referente á las pérdidas indirectas originadas por el buque corsario. Sobre este punto declara Inglaterra que no admite ningun arbitraje, manifestando la esperanza de que se zanjarán las diferencias pendientes antes del 15 de junio.

Inglaterra declara al mismo tiempo que reserva todos sus derechos.

Londres, 17.—En la Cámara de los Comunes sir Massey apoya una proposicion relativa á la distribucion de los impuestos, encaminada á disminuir la carga que pesa sobre la propiedad territorial.

El gobierno combate dicha proposicion.

Púsose á votacion, despues de un largo y animado debate, y la Cámara la aprueba por 250 votos contra 159.

Los conservadores aplauden calorosamente en vista de la derrota del ministerio. Espérase la dimision de este.

Los empleados de comercio de Lisboa han formado una sociedad de socorros mútuos que se instaló el dia 12, teniendo ya 290 socios inscritos.

Los republicanos anti-grantistas celebraron el dia 12, un entusiasta mee-

— 524 —

do fueron á avisarle que la comida estaba servida.

Faltóle valor para arrostrar las miradas de sus hijos, y dijo que estaba delicada y se encerró en su cuarto, felicitándose por vez primera de la ausencia de su marido.

Magdalena acudió al punto; pero la despidió diciéndola que era solo laqueca y necesitaba dormir.

Quería permanecer sola frente á frente de su desgracia, y meditar lo que podria suceder al dia siguiente.

Llegó este dia tan temido y hasta las dos contó las horas, desde las dos contó los minutos.

Por fin á las dos y media la puerta del salon se abrió y un criado anunció:

—El señor marqués de Clamerant Valentina habíase prometido permanecer tranquila, y durante aquella noche de insomnio se habia esforzado en prever hasta las mas penosas circunstancias de la entrevista; lo que la diria, lo que debia

— 525 —

Sin embargo, en el momento supremo su energía desapareció y la emocion la dejó sin voz, sin ideas.

El sin embargo, despues de haberse inclinado respetuosamente, permanecia en medio del salon inmóvil y mudo.

Era hombre de cincuenta años, Ce bigota y cabellos grises, de rostro triste y severo, y que llevaba con distincion su traje negro.

Combatida por inexplicables sensaciones, Mad. Fauvel le contemplaba buscando en sus facciones alguna de aquel hombre que tanto habia amado, que le habia estrechado contra su corazon, de quien habia tenido un hijo.

Y se acordaba de no encontrar nada en aquel hombre, nada que le recordase al hombre de su juventud.

Por fin, como no se movia, como no hablaba, murmuró ella:

—¡Gaston!

—No soy Gaston, señora,—repuso él tristemente.— Mi hermano ha su-

— 528 —

pero en vano se esforzaba en penetrar los designios de aquel misterioso personaje. Acaso no iba mas que á reclamar el precioso depósito de Gaston.

—No os acordaré,—prosiguió Luis,—las funestas circunstancias que labraron la desgracia de mi pobre hermano: por dichosa que haya sido vuestra vida, no podreis haber olvidado aquel amigo de vuestra juventud, que sin vacilar ha dado su vida cuando vuestro honor estaba amenazado.

Ni uno de los músculos del rostro de Mad. Fauvel se movió. Parecia buscar en su memoria las circunstancias á que Luis podia hacer alusion.

—¡Lo habeis olvidado, señora?—repuso con amargura Luis.—Entonces tendré que explicarme con claridad. Hace tiempo, mucho tiempo, que amasteis á mi pobre hermano...

—¡Caballero!

—¡Oh! es inútil negar, señora: Gaston me lo ha confiado todo, ya os lo he dicho: ¡todo!

— 521 —

Ahora miraba el porvenir y su juventud que se perdía entre una niebla espesa, se le aparecia como un sueño penoso.

Crefase salvada cuando durante una corta ausencia de su marido, en un dia del mes de noviembre, uno de sus criados la entró una carta que habia sido entregada al portero por un desconocido que se negó á decir su nombre.

Sin que el más vago presentimiento hiciera temblar su mano, rompió el sobre y leyó:

«Señora, ¿seria demasiado contar con vuestra memoria exigiros media hora de audiencia? Mañana entre dos y tres tendré el honor de presentarme en vuestra casa.

«El marqués de Clameran.»

¡Por dicha Mad. Fauvel estaba sola!

Angustia terrible oprimió su corazon desde el instante en que con una sola mirada se enteró del billete: diez veces le leyó como para conven-

ting en New-York y adoptaron por unanimidad la resolucio de convocar una Convencion liberal en Cincinnati. Los principales periodicos predicen una coalicion entre aquellos republicanos y los demócratas.

La escuadra francesa del Mediterraneo compuesta de un buque blindado, una fragata, cuatro corbetas y dos vapores, ha tocado en Marsella dirigiéndose despues al golfo Juan.

El mes próximo tendrá lugar en Paris una exposicion de todo lo conceniente al arte de relojeria.

El Mediodia de Francia ha presenciado catástrofes espantosas. En Barp, aldea de las Landas, entre Bayona y Bruselas, una familia entera, de un cartero llamado Mano, ha aparecido toda asesinada á hachazos. Se componia del suegro, de la suegra, de la esposa y de dos niños pequeños. Los otros dos hijos mayorcitos se salvaron porque durmiendo en una pieza inmediata no los descubrieron los asesinos y ladrones, que se cree fuesen una banda de gitanos.

En una diligencia donde se habia depositado pólvora inadvertidamente, han volado hechos pedazos siete u ocho viajeros por el contacto de un calentador, y en un pueblo inmediato á Poitiers, habiéndose inflamado un frasco de petróleo, pereció tambien una familia de campesinos, entre ellos varios niños. Y todas estas catástrofes en un mismo dia.

El 11 de Abril terminó la conferencia episcopal de Fulda, despues de tres dias de secretas deliberaciones. Sábese perfectamente que el objeto de la reunion era concertar una actitud comun respecto a las relaciones de la iglesia católica con el Estado, especialmente en lo que se refiere á la ley sobre inspeccion de escuelas. El resultado de estas conferencias se ignora; pero no tardará en saberse, porque se aseguraba al cerrarse las deliberaciones que el episcopado expondria sus miras en una carta pastoral colectiva que será publicada en todas las diócesis.

El P. Félix pronunció el 10 de este mes en la catedral de Perpiñan un sermón que produjo sensacion profunda en el numeroso auditorio que le rodeaba. Aquel versó sobre la tibieza en las practicas religiosas, atribuyendo la causa de estos males á la impiedad del siglo de Voltaire. Esta impiedad ha pasado de moda, decia; pero ¿se ha entrado con valor y generosamente en el cristianismo? «Necesitamos, añadió, un cristianismo verdadero y éste no es tan solo una doctrina, sino que sobre todo es una observancia; necesitamos un cristianismo que se confiese, que ore y comulgue.»

El P. Félix fué sóbrio en gestos y en palabras, siendo notable por la claridad y fuerza de argumentacion.

Gaceta.

Los niños.—Convendria que por los municipales de servicio en los diferentes puntos de la poblacion se cuidara de evitar el escándalo que promueven los chicos al salir de las escuelas, y en las calles adyacentes. Los que á esas horas transitan por ellas se ven espuestos á sufrir un golpe de las muchas piedras que aquellos se lanzan, ó á ser arrollados por la impetuosa carrera de los adalides.

Juventud católica.—En la sesion pública de esta noche á las ocho, pronunciará su tercera conferencia sobre el Espiritismo el presidente de la academia, Sr. Gonzalez Francés.

Caiga el telon.—Muertes, heridas, carreras,—robos, alarmas, disturbios.—Está en boga la comedia—«no ganamos para sustos.»

Solemnidad.—Mañana á las siete saldrá procesionalmente su divina Magestad de la Iglesia parroquial de Santa Marina, con objeto de administrar la Comunión Pascual á los enfermos acogidos en el hospital de Crónicos. La ceremonia se verificará con la brillantez correspondiente.

No descuidarse.—Dice el «Avisador Malagueño del diez y ocho: «Nos aseguran que se ha desarrollado la viruela en el ganado cabrio de la villa de Gaucin, habiendo sido necesario aislar completamente las reses atacadas de aquella enfermedad, á fin de evitar que la propagacion cause mayores perjuicios.» Siendo un asunto que puede acarrear fatales consecuencias, creemos se tomarán toda clase de precauciones con el fin de evitar su desarrollo en nuestra provincia.

Ojo.—Segun hemos oido, parece que por la Direccion de instruccion pública se ha pasado una Circular á algunas facultades, para que los exámenes del próximo Junio sean mas rigurosos que hasta el presente han sido. Si esto es cierto lo avisamos con tiempo, para que no les coja de sorpresa á muchos estudiantes.

Desgracia.—Anteanoche se recibió en esta capital un telégrama anunciando que en la primera corrida de toros de Sevilla habia recibido Rafael Molina, Lagartijo, una herida en el brazo izquierdo, que aunque no de gravedad, le impediria trabajar en la segunda corrida. Ayer en el tren de las seis de la mañana salió para Sevilla Manuel Fuentes, Bocanegra, para ocupar el lugar de Lagartijo en la corrida de ayer tarde. Por personas llegadas de Sevilla y que presenciaron el suceso, hemos sabido que trasteando Rafael Molina uno de los toros, este le piso el trapo, y al quererlo sacar recibió un puntazo, que si bien le profundizó bastante, no fué de fatales consecuencias. Sentimos el percance, al par que nos alegramos de que la herida haya sido leve.

A los feriantes.—Los que quieran colocar tiendas de descanso en el real de la feria de la Salud, deberán dirigirse al presidente de la comision, don José Calzadilla.

Diestro cordobés.—La empresa de la plaza de toros de Granada ha contratado para las corridas que tendrán lugar en la misma en los dias veinte y seis y treinta del mes próximo, al célebre espada Manuel Fuentes, Bocanegra.

Biago.—La lluvia, que tanta falta hacia, ha venido á favorecernos anteanoche, cayendo con abundancia. Los labradores están de enhorabuena.

Atrasos.—La junta provincial de primera enseñanza ha acordado rogar al Sr. Ministro de Fomento se sirva ordenar el pago del material, al-

quileres de casa y retribuciones que se les adeudan á los maestros de esta provincia desde primero de Octubre de mil ochocientos sesenta y ocho.

Sea.—El lunes se cree probable empieza sus tareas la compañía del café del Gran Capitan, de la que ayer nos ocupamos.

Correo.—En el número doscientos treinta y cuatro del «Boletín oficial» de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Cuenca y S. Clemente.

Itinerario.—Se ha aprobado el itinerario formado por el Sr. Inspector de primera enseñanza para la visita ordinaria correspondiente á los meses de Abril, Mayo y Junio del corriente año.

Precio medio.—El del kilógramo de garbanzos en esta provincia durante el mes de Marzo último fué 35 céntimos de peseta y el de arroz cincuenta y uno.

Cantares.—Mi corazon al tuyo—pidió posada;—tu corazon le dijo:—no estoy en casa.—El pedernal echa fuego—si con un hierro le dan:—tu tienes el corazon—mas duro que el pedernal.—Siempre que miró tus labios—envidio á la mariposa,—que vé la miel, para el vuelo,—la bebe... y el vuelo toma.—Camino de presidio—recto y seguro?—Por la calle del Juego,—contestó uno.

Datos.—La iglesia de Santo Tomás de Madrid sufrió otro incendio en 1652, y en 1726 el desplome de la media naranja, obra de Churriguera, que aplastó al caer á mas de ochenta personas. Del templo de Santo Tomás salian las comitivas de los autos de fé en tiempo de Felipe II; allí peroraban en el año de 1822 los individuos de la sociedad demagógica la Landaburiana; en 1834 perecieron en el convento muchos religiosos, y de allí salió el desgraciado Leon en 1841 para sufrir la pena de muerte.

Lo diario.—En los términos de Hinojosa y Villanueva han tenido lugar últimamente robos de caballerias.

Las buenas novelas.—El sumario de lo contenido en el número ciento diez y ocho de este acreditado periódico, que acaba de repartirse, es el siguiente. Tres hombres de corazon, (continuacion).—La Abadía de Orval, (continuacion).—Cuentos agrícolos.

Obra.—El quince de Mayo se subastará en las casas consistoriales del Ayuntamiento de Bujalance la construccion del pavimento del trozo de travesía entre la plaza de la Constitucion y plazuela del Carmen, por el tipo de nueve mil trescientas setenta pesetas y cincuenta y tres céntimos.

Bienes del clero.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el veinte y nueve del actual á las doce de la mañana la casa número cinco, situada en la calle de Mesones de Adamúz, por el tipo de cuatro mil quinientas pesetas.

La reina de los bohemios.—Los periodicos ingleses anuncian el matrimonio de la mujer mas extraordinaria que existe hoy, quizá en Europa. Se trata de Mabel Gray (the gipsy queen), la reina de los bohemios. Mabel Gray, admirable jóven de veinticuatro á veinticinco años es la reina

hereditaria de todos los bohemios de Inglaterra, de Escocia, de Irlanda y quien sabe de cuantos paises mas. Pretende descender directamente de los Faraones de Egipto, y, como ellos, adora á Isis y á Osiris. Su poder no deja de ser importante. Constituyen sus súbditos 4.000 individuos, entre mendigos, traperos, escamoteadores de bolsillos, dentistas, barqueros, mercaderes ambulantes de elixires y toda clase de saltimbanquis, dispuestos todos á cometer cualquier atropello, cualquier acto vandálico, sin hacer la mas leve observacion, si así se le antoja á Mabel Gray. Esta mujer es la mas célebre decidora de la buena ventura del Reino Unido. Por dos shellings dice el pasado; por tres preñice el porvenir. El jóven con el cual se casa, se llama Middleton; pertenece á una excelente familia, y posee una gran fortuna territorial. ¿Se convertirá tambien en hijo de Faraones y rey de los Bohemios? No lo sabemos, porque ignoramos los términos en que estará estipulado el contrato matrimonial. De todos modos, es lo cierto que el dia de las bodas será una gran fiesta para todos los mendigos y saltimbanquis de los tres reinos. Hay quien asegura que están invitados á dicho acto varios bohemios notables de diversos puntos del globo. Respecto á España, parece que han sido favorecidos por la hechicera Mabel Gray algunos personajes conocidos.

Capellania.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellania fundada en Bujalance por Juan de Chaves.

Si pudiera ser...!—Un sugeto á quien aquejaba dias pasados un fuerte dolor de estómago, se lamentaba rabiosamente de la incompleta organizacion del género humano, por no poder, segun decia, separar las distintas partes del cuerpo, cuando alguna de ellas se encuentra lastimada, y darlas á limpiar, pintar ó componer, ni más ni menos que lo que se hace con las piezas de una máquina. Aunque esta idea no sea completamente nueva, ni completamente original, porque á muchos de nuestros lectores habrá sin duda asaltado de la propia manera en casos de dolores de muelas, cabeza ó estómago, hoy se nos ocurre someter á su consideracion el efecto que nos haria el llegar á ver anuncios en periódicos y muestras en establecimientos en las que pudiera leerse: «El respetable profesor H. vacia los sesos por un procedimiento desconocido y coloca otros nuevos de la escogida partida que acaba de recibir de Londres: se reciben cabezas de ocho á doce de la mañana.» «Se venden doscientos pares de esófagos contruidos por la acreditada casa de R...» «Aquí se componen brazos y se remedian piernas.» «Estómagos de patente, triple blindaje: pueden verse á cualquier hora del dia y entrar en ajuste para su colocacion.» ¡Y dicen que no adelanta la ciencia!

La Moda elegante ilustrada.—Periódico de señoras y señoritas.—Se ha repartido el número XIV de «la Moda elegante ilustrada, correspondiente al catorce del mes actual, que contiene los artículos y grabados siguientes: Testo.—Explicacion de los grabados.—La mano del Cristo de Santa Marina, tradicion por E... (conclu-

sion).—Las orillas del Jordan (de Lord Byron), poesia, por don José F. San Martín y Aguirre.—La cadena de estudio filosófico (continuacion), por don Ramon de Navarrete.—Explicacion del figurin iluminado.—Advertencias.—Anuncios.—Salto de caballo.—Grabados.—Sombreros de primavera y verano.—Bolsa de trencillas.—Dos plumeros para tubos.—Dos bolsos para cortinas, etc.—Petaca.—Cenador para faldas, mantones, etc.—Cenador pequeño.—Caja para enseres de máquina de coser.—Dos cenafas.—Leccion para hacer los sombreros.—Jas de tul negro y cuentas de azabache.—Grabado de modas.

Administracion del Matadero y carniceria. Semana del 11 de Abril de 1872. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administracion, en las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Table with columns: Reses degolladas, Su peso, Libras, Existencia á fin de la semana anterior, Suplemento hecho en la presente, Existencia que resulta para la entrante.

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 18 de Abril de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

LA SEÑORA D.ª Magdalena de Tena y Ordoñez de Castro ha fallecido.

Su viudo, hija, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás parientes y amigos de la difunta (Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral hoy á las cuatro y media de la tarde, á cuyo favor le vivrán agradecidos.

El duelo se recibe en las casas mortuorias, calle de San Eulogio, núm. 8, y se despide en el cementerio.

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en el convento de San Francisco, por el eterno descanso del alma de D.ª Pia Omulryan, desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de 10 rs.

Boletín religioso.—Hoy.—Santa Inés de Monte Pulciano, vírgen.

522 —

cerse de la espantosa realidad, y de que no era victima de una alucinacion. Con terror pronunció aquel nombre tan dulce, tan querido en otro tiempo: ¡Clameran! Llamándole como si nunca le hubiera conocido, como si aquellas ocho letras jamás hubieran tenido sentido para ella. Habia creído que el pasado estaba para siempre confundido, aniquilado... ¡Locura! De repente aparecia vivo, despiadado, amenazador. ¡Pobre mujer! ¡Como si todas las voluntades divinas y humanas pudieran conseguir que lo pasado haya dejado de pasar! En la hora de la seguridad, cuando se creia perdonada por el destino, en plena dicha estallaba la catástrofe rompiendo en mil pedazos el fragil edificio de sus esperanzas. Despues de largo rato que tardó en reunir sus ideas, pudo reflexionar. Entonces se dijo que se habia alar-

527 —

El marqués, aunque apercibió aquel cambio repentino, pareció no fijarse en él. —Ante todo, señora, debo preguntaros si hay por aqui alguien que pueda escucharnos. —¿Por qué esa pregunta? No creo que tengais nada que decirme que no puedan oír mi marido y mis hijos. Luis sonrió, como un cuerdo ante las divagaciones de un loco, y repitió: —Permitidme que insista, no por mí, sino por vos. —Hablad sin temor, estamos al abrigo de toda indiscrecion. A pesar de esta seguridad, el marqués acercó su silla á Mad. Fauvel, como si él mismo estuviera aterrado de lo que iba á decir. —Os he dicho, señora, que Gaston ha muerto; yo he recogido sus últimos pensamientos, á mí me ha elegido para ejecutor de su última voluntad. ¿Comprendéis ahora? Comprendia demasiado la infeliz;

528 —

cumbido á la miseria y horrores del destierro. Soy Luis de Clameran. —¿Cómo! ¿no era Gaston quien le habia escrito? ¿quién estaba allí delante de ella? Un estremecimiento de espanto la sacudió! No era él, y su acento al pronunciar el nombre de Gaston era la más esplicita de sus confesiones. ¿Qué podia querer aquel hermano de Gaston que en otro tiempo no habia tenido en él confianza su hermano para confiarle sus secretos? Mil probabilidades, á cual mas terribles, se presentaban á su mente. Sin embargo, llegó á dominar de tal modo sus temores, que Luis los apercibió apenas. Lo horrible de su situacion, la inminencia del peligro, daban á su mente una lucidez superior. Con ademán indolente indicó una silla á Luis, y le dijo: —Entonces, caballero, servios explicarme el objeto de esta visita, que estaba tan lejos de esperar.

529 —

mado acaso inútilmente. ¿De quién era aquella carta? De Gaston sin duda. Y bien, ¿por qué temblar? Gaston habria vuelto á Francia y querria verla. Comprendia aquel deseo y la nobleza de aquel hombre querido para saber que nada tenia que temer de él. Vendria, la encontraria casada, madre de familia, cambiarian un recuerdo, le devolveria el depósito confiado y se acabó. Una duda, sin embargo, la atormentaba. ¿Revelaria á Gaston la existencia de aquel hijo? Esto era entregar á merced de un hombre leal y generoso, pero hombre al fin, no solamente su amor y su dicha, sino el honor y la dicha de su marido y de sus hijos. Callar era otro crimen; era, despues de haber abandonado á su hijo, despues de haberle privado de las caricias de una madre, robarle el nombre y la fortuna de su padre. Estaba en estas reflexiones, cuando

523 —

En la hora de la seguridad, cuando se creia perdonada por el destino, en plena dicha estallaba la catástrofe rompiendo en mil pedazos el fragil edificio de sus esperanzas. Despues de largo rato que tardó en reunir sus ideas, pudo reflexionar. Entonces se dijo que se habia alar-

JUBILLO CIRCULAR. -- Sagrario de Santa Iglesia Catedral, por un de...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Gran funcion para hoy. -- Se pon...

CAFE-TEATRO DEL RECREO. Grandes conciertos de violin y piano...

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 de Abril de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Empieza a tratarse ya con alguna de...

separadas mas bien en la forma que en el fondo. Aludimos al grupo de los...

Continúan las disensiones en el partido radical, a causa de haberse roto...

servado durante el periodo electoral; entre ellos el señor Zorrilla, que para...

Van desapareciendo por completo las partidas carlistas que se levantaron en...

El telégrafo nos comunicó anoche que el gabinete de Londres habia sido...

La Gaceta del 18 publica los decretos expedidos por el ministerio de la Guerra...

Por decreto dado en 12 de marzo por el ministerio de Hacienda y publicado...

Otro decreto fechado el 23 de dicho mes concede otro suplemento importante...

tes al año económico de 1871 a 1872, con destino a constraccion de arma...

El consejo de Estado ha emitido dictamen sobre el expediente instruido por el señor gobernador de Castellon...

Y el ministro de la Gobernacion, de conformidad con dicho dictamen, ha resuelto...

De La Correspondencia de España del 18 copiamos las noticias y partes siguientes.

No sabemos si es cierto que se hayan hecho gestiones para que se declare en estado de sitio las provincias Vascongadas...

Paris, 17. -- Cerca de la frontera de España, en el departamento de los Bajos Pirineos...

Se han establecido varios destacamentos de tropas francesas en las inmediaciones de la frontera...

Marsella, 17. Ha fallecido en Cannes el duque de Parma, a consecuencia de un ataque de la enfermedad de convulsiones que padecia.

Paris, 17. -- En la recepcion que se

verificó anoche en la embajada de Rusia, el señor Thiers tuvo una larga conversacion con los embajadores de Inglaterra, España e Italia...

El presidente de la república manifestó a los representantes de las dos penínsulas latinas la conveniencia de que vivan en buenas relaciones con Francia...

La escitacion que se habia notado entre los trabajadores de las minas de Linares, ha desaparecido desde el momento en que se ausentaron unos desconocidos que parece habian ido allí a agitar a los obreros.

No es cierto que ayer el consejo de ministros se ocupara siquiera de modificacion de gabinete, ni sobre modificacion hay otra cosa que lo que hemos dicho nosotros sobre probabilidades...

En la frontera francesa se han interceptado algunas municiones.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 a las 11 y 5 minutos de la noche.

Recibido en la mañana del 19. Hasta ahora resultan elegidos 123 Senadores adictos, 76 de oposicion y 4 independientes.

En la frontera francesa se han interceptado algunas municiones.

Madrid 19 a las 11 y 5 minutos de la noche.

B. Alfonso de Borbon, hermano de D. Carlos, desembarcó ayer en Tenez para dirigirse a España.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBERNATIVA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 18. Consolidado, 27,45. Deuda del personal 00,00.

Córdoba. Trigo, de 36 a 39. Cebada, de 23 a 24. Habas de 26 a 38.

Sevilla. En la Alhóndiga. -- Trigo de 42 a 49. Cebada de 24 a 26. Habas de 34 a 36.

PERNEO. Existencia del dia 47 663. -- Entrados el dia 47 450. -- Total, 842. -- Vendidos, 75.

Málaga. Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez. Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

CORREOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 40 y 23 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de a noche.

Horas de recoger la correspondencia. -- A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche.

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma.

El tercer tren sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Alhondiguilla. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

De Córdoba a Almorche. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 4 y 20 minutos de la mañana, y a las 4 y 20 minutos de la tarde.

Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba a Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana.

El segundo tren sale de Córdoba a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde.

De Córdoba a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

De Córdoba a Bobadilla. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 8 y 15 minutos de la mañana, y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

De Córdoba a Loja. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Alhondiguilla. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

De Córdoba a Almorche. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 4 y 20 minutos de la mañana, y a las 4 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Belmez. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Alhondiguilla. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

De Córdoba a Almorche. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 4 y 20 minutos de la mañana, y a las 4 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Belmez. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Alhondiguilla. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde.

De Córdoba a Almorche. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Córdoba a las 4 y 20 minutos de la mañana, y a las 4 y 20 minutos de la tarde.

De Córdoba a Belmez. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruajes será a las once de la noche.

La administracion, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos. -- Berlina, 40 rs. -- Interior, 32. -- Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4. -- S. Pedro, 2. -- S. Andrés 3. -- S. Lorenzo, 4. -- Santa Marina, 5. -- San Nicolás de la Villa, 6. -- S. Miguel, 7. -- Compañia, 8. -- S. Juan, 9. -- Agerquia, 10. -- Santiago, 11. -- Magdalena, 12. -- Espiritu Santo, 13. -- S. Basilio, 14. -- Merced, 15.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete. -- Benito Garrido y Garrido. Lopera. -- Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance. -- Francisco Beussla. Abora. -- Juan Espejo. Carpio. -- Fidel Charquero. Pedro Abad. -- Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. -- Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan. -- Cristóbal Mariscal. Castro. -- Jose Toribio y Llorente. Ramba y Montalvan. -- Francisco Guadix. Hinojosa. -- Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. -- Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena. -- Julian de Alba. Castuera. -- Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. -- Ildefonso R. José Lopez.

Priego. -- Cecilio Arenas. Luque y Granada. -- Mateo Morin. Montoro. -- Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba. -- Bartolome Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía. -- Cristóbal de Navas. Carlota. -- Francisco de la Cruz. Baena. -- Andrés Rabadan. Villafraña Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO. Baena. -- Isidro Colodrero. Priego. -- José Reina y Panadero. Ramba. -- Andrés Antonio Aguilera. Ecija. -- Salvador Diegues. Montalvan. -- Agustín Robles. Osuna. -- Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros. -- Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres. -- Manue Gutierrez Rueda.

Obejo. -- Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio. -- Juan Perez. Montalvan. -- Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraña. -- Juan Missas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

Vapores correos trasatlánticos de la Societé Generale de transports Maritimes.

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

El vapor correo francés de 3000 toneladas nombrado

SAVOIE. Saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de ocio el 18 de Abril, admitiendo carga y pasajeros, y haciendo la travesía en 23 dias.

Precios de pasajes en Cádiz. 1.ª cámara. -- 170 pesos fuertes. 2.ª id. -- 130 id. id. 3.ª id. -- 50 id. id.

Consignatarios en Cádiz, D. Juan Buhigas, plaza de Mina núm. 7. Córdoba, Ayuntamiento, 12.

Advertencias. A los pasajeros que procedan de Córdoba y Sevilla, se les abonará el Cádiz el pasaje en ferro-carril, y serán conducidos como todos los demás «Gratís» en vapor a Gibraltar, cuyo viaje es de seis horas. Los billetes se expedirán hasta el 14 de Abril.

NO MAS SIFILIS!!!

ROB GREEN.

Después de once años de consumo diario, tanto en Madrid como en provincias y extranjero; después de los certificados bien satisfactorios por cierto que hemos publicado de los más notables médicos de esta corte y de los principales centros de instrucción del país; después de las prodigiosas curaciones conseguidas con nuestro Rob; después de los reconocidos detalles que tenemos en nuestro «Album» y los más notables y extensos que guarda nuestra correspondencia, sólo nos resta recordar al público que, sin mercurio ni arsénico, puede curarse prontamente toda enfermedad sifilítica, herpética, llagas, tumores, infartos, dolores de huesos (nerviosos y reumáticos), sarna, tina, manchas, lamparones, lepra, enfermedades de la vista, de la garganta, de la matriz, escabe, cáncer, debilidad y con especialidad la tisis laríngea en cualquier periodo que se encuentre.

TESORO DE LA VISTA.

A cuatro y ocho reales frasco.

Veinte años de prodigiosas curaciones en España y el extranjero han demostrado la superioridad de este medicamento sobre todos los conocidos hasta el día. Véndese en las farmacias de los Sres. Miquel Arenal, 2; Borrell, Puerta del Sol, 5, en Madrid—Depósito general en España: dirijase al Sr. H. Perez, calle Cañazares, 14, principal, Madrid.

EN CORDOBA.

D. Manuel Marin, calle Tendillas, 42 y D. José Cerrillo Nebroni, frente al Ayuntamiento.

VINO DE QUINA FERRUGINOSO

A DOSIS FIA

DEL PROFESSOR OSSIAN HENRY,

MIEMBRO DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE PARIS.

Infalible contra la Clorosis, Anemia, Flores blancas, Cloro-anemia ó Hemorragias intestinales ó Uterinas, Decaimiento prematuro, la Infecundidad, las Nevralgias, Gastralgias, dolores del estomago y la retención de orina en los niños y viejos. Como tónica y reconstituyente es el mas eficaz, de los ferruginosos.

DEPOSITOS Gales. en PARIS, E. FOURNIER et C^o. 56, rue d'Anjou-Saint-Honoré, en ESPAÑA, S^o I Ferrer y C^o Montera, 51, Madrid.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina á la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias á precios muy arreglados.

Surtido completo en perfumería y camisas inglesas, todo á precios sumamente baratos.

Cristal hueco del Reino y extranjero.

Gran surtido de cristales planos en dobles para montera ovalados para cierres, muselinas rayados y de todos colores.

Se ponen á domicilio á precios de fábrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideración se hará una rebaja convencional al consumidor.

LA LLAVE.

Librería 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el mínimo precio de 70 rs. en adelante.

Magnífico surtido de juguets, perfumería, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta.

Surtido general de zarcillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jemeles etc.

Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, c/p-sulas, pólvora, cartuchos, taces y demás accesorios de caza: hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, corchetes, corchetes, fallas, pasadores, llamadores, clavos y puntillas.

Batería de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS,

Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD,

CALLE DE SAN FERNANDO, 27,

frente á el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confección á medidas con el beneficio de un 30 por 100.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Levitas de vestir perfectamente hechas', 'paños alemanes y franceses', etc.

El Sr. Director del taller está dispuesto á complacer y ser eficaz á las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Camisas de rica olanda', 'camisas de colores', etc.

Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo.

Pantalones elasticotin superior de 70, 80, 100, 110, 120.

Cortes de lana y casimires á 18, 20, 25.

Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos artículos para el que guste comprar el género. 30=7

Arrendamiento. El de los cortijos del Redondo alto y bajo, con 2229 fanegas 3 celemines de tierra de excelente calidad, cuyo arrendamiento principiará en cuanto á pastos en 1.º de Enero para concluir en fin de Diciembre, y en cuanto á cosechas se cojerá la última en el Agosto siguiente. Tienen magnificas casas de teja que serán de pie de hato. 6-6

Subasta para la venta de leñas y maderas.

A las doce de la mañana del sábado 4 de Mayo próximo, en el local que ocupan las oficinas de la mesa capitular de esta Santa Iglesia Catedral, sitas en el patio de los Naranjos, se ha de celebrar ante la Diputación administradora de los bienes de la fundación del Sr. Arce, D. José de Medina y Corella, previa la autorización que se ha obtenido del Sr. Gobernador civil de esta provincia, la venta en subasta pública de 263 álamos defectuosos y concepto de leñas y 500 pinos maderables para su corta y beneficio, los primeros en el día y los segundos en la siguiente del próximo mes de Agosto, todos en la hacienda denominada Caño de Escarabita, en la sierra de este término, perteneciente á la mencionada fundación, cuyos puros han sido señalados en las suertes de tras de la casa, del Rector, del Sardinero y de la Zarzaparrilla por el perito agrónomo nombrado por el Sr. Ingeniero de montes Gefe del distrito, con sujeción á la tasación y pliego de condiciones formulado por el mismo, los cuales se hallan de manifiesto todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en la Secretaría de las mismas oficinas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Córdoba 6 de Abril de 1872.—El Secretario, Rafael de Viguera. 6-4

Subasta para la venta de árboles.

A las doce de la mañana del miércoles 4.º del próximo mes de Mayo, en el local que ocupan las oficinas de la Mesa capitular de esta Santa Iglesia Catedral sitas en el patio de los Naranjos, se ha de celebrar ante la Diputación administradora de los bienes de la fundación del Sr. D. José de Medina y Correia, previa la correspondiente autorización que se ha obtenido del Señor Gobernador civil de esta provincia, la venta en subasta pública de 223 encinas y chaparros de la hacienda denominada Caño de Escarabita, en la sierra de este término, perteneciente á la mencionada fundación, cuyos árboles han sido señalados por el perito agrónomo nombrado por el Señor Ingeniero de montes de esta provincia y se han de cortar desde luego para el aprovechamiento de leñas concedido por el plan forestal del presente año, con sujeción al tipo y pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en la Secretaría de las mismas oficinas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Córdoba 15 de Abril de 1872.—El Secretario, Rafael de Viguera. 6-4

Venta. Se hace de queso y recocidos en la calle de Alcega núm. 42, á precios arreglados. 6-2

Subasta para la venta de árboles.

A las doce de la mañana del martes 30 del corriente mes y en la Sala de Juntas de las escuelas pias de esta capital, se ha de celebrar ante los Sres. Patronos de ellas, previa la correspondiente autorización que se ha obtenido del Sr. Gobernador civil de esta provincia, la venta en subasta pública de 705 alcornoques y 2790 encinas y alcornoques de la Hacienda del Rosal, perteneciente á las espresadas escuelas, que ha señalado el perito agrónomo nombrado por el Sr. Ingeniero de montes de esta provincia en las suertes de Valderrama y el Pino, cuyos árboles se han de cortar desde luego para el aprovechamiento de leñas, con sujeción al tipo y condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de las mencionadas escuelas.

Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que gusten interesarse en esta licitación. Córdoba 15 de abril de 1872.—El secretario, Rafael de Viguera. 6-4

Se compran los resguardos de Depósitos voluntarios de la Caja de Depósitos, cualquiera que sea la cantidad que representen. Y tambien residuos de Bonos del Tesoro. Para tratar podrán avistarse con Don Francisco Pardo de la Casta, calle de Almonas núm. 15, en Córdoba. 15-4

Venta. En la plaza de la Corredera núm. 7, se ha recibido un gran surtido de esteras de junco de todas clases, á precios convencionales. 5-4

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 2, esquina de la Cruz del Rastro. Su dueño vive calle General Serrano núm. 11. 6-3

Pérdida. De la dehesa de Campobajo han desaparecido dos toros negros, una vaca del mismo color, y otra colorada chispada; están herradas con B. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á su dueño D. Joaquín Barrera, quien dará una gratificación. 6-5

Casa. Desde el día de San Juan próximo vendiendo se arrienda la casa principal calle de Pedregosa núm. 30. Vive su dueño calle del Arco Real, hoy de Prim, núm. 9. 0=8

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. CORDOBA. Único depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Vino de Valdepeñas por el propio cosechero.

Puerta de Gallegos, convento de la Concepción, frente á la casa de huéspedes, se ha recibido una partida de lo más superior de aquella villa, el que se espande al precio de 8 y 10 cuartos cuartillo y 4 y 4 1/2 id. la media cuartilla.

Tambien ha recibido otra partida de los Moriles sea Montilla, y se espande á 40 y 46 cuartos cuartillo; de todo responde el dueño de su buena calidad y clase. 6-6

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1873 se arrienda el cortijo nombrado Alamillo de Valdepeñas, sito en el término de esta capital, compuesto por mayor de 534 fanegas, y de 173 en tercio de labor.

Para tratar de su renta, tiempo y condiciones, calle de José Rey núm. 2.º. Tambien se vende un capital de censo de 3300 rs. impuesto sobre casa núm. 4, calle de la Pelota. 6-3

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 25 en la calle del Potro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. La de un melodium ú órgano espresivo de cinco octavas, nuevo y de buena construcción; la persona que guste verlo, ó hará en la Carrera del puente núm. 42, y para su ajuste en la calle de San Pablo núm. 8. 6-6

Verdadero papel-tabaco puro para hacer cigarrillos. Es único en el mundo con privilegio de Consuegra y compañía, fabricante de Nueva York. Se vende por mayor y por paquetes ó gruesas de libritos y por resmas, á precios arreglados en la casa núm. 3 de la calle de la Paciencia.

En la misma casa se acaba de recibir una partida de vejeo de China de superior calidad, para muebles de rejilla, y se espande baratísimo. 6-6

Arrendamiento. Para desde San Juan vendiendo se hace de la casa principal núm. 2, plazuela de Orive, con buenas y cómodas habitaciones, abundante agua de pie, jardín, patios, cuartos, cocinas, estensas graneros y cese de campo. Para tratar de su precio y condiciones dirigirse á la calle Valdeares, núm. 20 donde darán razon. 6-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa principal núm. 11 calle Candelaria, con grandes y cómodas habitaciones y galerías, toda acristalada, con terrado, cocinas alta y baja, dos patios, poro abundante corral, cuadra y pajar. En la de la calle Billeira núm. 3, darán razon. 6-2

Venta. Seenajena al contado ó á plazos una gran maquina de hilos con todo su artefacto completo para su elaboración; el que le acomode podrá dirigirse á la calle de San Alvaro, calle Barqueros núm. 5, donde le informarán. 6-2

Venta. Hasta fin del presente mes de Abril se oyen proposiciones para la de la casa núm. 1.º calle Rejas de D. Gomez, esquina á la de las Terras. En la misma vive su dueño, con quien podrán tratar los que deseen adquirirla. 10-2

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferrocarril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Venta. De la casa número 2, calle de los Moros, con muchas y cómodas habitaciones y un pozo abundante de agua dulce; para tratar de su ajuste, calle del Paraíso, núm. 11. 10-2

Aviso. Habiendo reformado los carruajes que hacen el servicio en la fonda de Rizz, su dueño, que vive calle puerta del Osario núm. 43, pone en conocimiento del público de esta capital, que se alquilan dichos carruajes para todos los puntos de esta provincia á precio arreglados. 6-3

Venta. Se vende una casa en la calle de la Pastora, núm. 2, parroquia de Santa Marina, con seis habitaciones, patio, pozo, pila, cuadra y corral, en la calle de los Moriscos, núm. 32, darán razon. 6-5

Venta. La de la naranja de las huertas Unidas. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar se trata, bien sea el todo del fruto ó bien por cientos, á los precios siguientes: á cuatro, cinco, seis y veinte rs. 6-5

La Coalicion. Despropósito impolitico con ráfagas tempestuosas y música del stial, en un acto y en verso, por D. Armando Meira. Se vende en la Librería de este periódico. 6-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 74. Informarán en la Librería de este periódico. 6-1

Luis Gabriel Caro, tapicero y adornista madrileño. Se hacen silleras, sillones, sofás, colchones de muelles y se componen toda clase de muebles guarnecidos. Se cortan fundas de silleras, cúpulas de cama, guardamayetas, se colocan colgaduras y ponen alfombras á precios reducidos. Se trabaja á domicilio, plazuela de las Tendillas, casa de pupilos de Fabila.

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 18
Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelius, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 68
Tratado elemental de las enfermedades de la muger por Fabre y D'Iluc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Racle. 49
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 38
Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 85
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisolle, 4 tomos. 81
Guía práctico de los partos, por Luciano Penard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de Paris por A. Trouseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 40
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Herrama, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Pamo, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jesneil. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivieso, edición con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flouet, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médica quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 27
Química general por Casares, 2 tomos. 108
Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. 108
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edición de Paris, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publicuen.
Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67, calle de Alcega, á propósito para tienda. En la núm. 1.º de la Plazuela del Condé de Gavia, se trata. 6-1
Habitaciones. Desde el día se arriendan en la casa calle de Góngora, núm. 41. Informarán en la librería de este periódico. 6-1
Ama de cria. Se necesita una en la calle de Letrados núm. 12. 6-1
Venta. Se vende la hoja de las moresas de la parte alta de la huerta de la Reina. En la misma darán razon. 6-1
Los Españoles de Ogaño. Coleccion de cuadros dibujados á pluma por 31 literatos de mas fama: esta preciosa obra se compone de 2 tomos. 8.º mayor de 400 páginas cada uno, y contiene 88 tipos. Se venden en todas las librerías á 24 reales, los pedidos se dirigirán á V. Suarez-Jacometrezo, 72, Librería, Madrid, acompañando su importe, el que lo remitirá á vuelta de correo certificado. 6-1